

Il a souffert d'entérite assez longtemps, était pleurard. Pour toute nourriture il n'eut et n'a encore que du lait coupé d'eau.

Le sommeil a toujours été mauvais.

Si la tête prenait des proportions phénoménales, le reste du corps était, pour ainsi dire, stationnaire.

Les premières dents apparurent vers l'âge de 18 mois. A peine étaient-elles sorties qu'elles se cariaient.

Elevé au biberon, il n'a jamais pu s'alimenter seul.

Il prononce quelques monosyllabes depuis peu de temps ainsi : Lo In, pa, man.

Il n'est pas utile de dire qu'il ne peut bouger la tête qui remplit son berceau.

\* \* \*

L'examen, la mensuration et la pesée nous ont fourni les détails suivants :

*Examen* : Tête énorme, en forme de poire qui a l'apparence d'un ballon d'exercice très gonflé ou d'un abcès à la veille d'éclater; un front haut et large surplombe une face petite et triangulaire; des yeux en strabisme convergent vers le haut, avec des paupières qui les cachent aux trois-quarts. Pour regarder il porte un doigt sur la paupière inférieure, et l'abaisse pour agrandir la fente palpébrale.

Lèvre supérieure trop courte pour cacher des dents en carie; main hippocratique plus prononcée à gauche; pied gauche valgus.

*Mensuration* : Les pariétaux parfaitement libres de toutes sutures sur les  $\frac{3}{4}$  de leur circonférence flottent dans le liquide. La fontanelle antérieure très large mesure, d'un pariétal à l'autre 27 centimètres. Les circonférences O. F. 80 centimètres; O. M. 92 centimètres; bi-pariétales 81 centimètres.

Sa longueur totale est de 95 centimètres. Circonférence du cou 15 centimètres; longueur des bras 37 centimètres.